

Bibliotheken in Österreich



FOTO: HANNES HOFINGER

Mediathek St. Johann/Tirol

Lange hat es gedauert und viele hatten schon die Hoffnung aufgegeben, dass St. Johann, eine Gemeinde mit über 8 000 Einwohnern, jemals eine Öffentliche Bibliothek bekommen würde.

Zuerst scheiterte es am Lokal. Die Bücherei war auf unbestimmte Zeit verschoben. Dann kamen Zweifel auf: Wer braucht schon eine Bibliothek? Bücher leiht man nicht aus, Bücher kauft man! Es folgten lange Diskussionen und viel Aufklärungsarbeit, bis der Gemeinderat im Juni völlig überraschend einstimmig beschloss, eine Bibliothek zu errichten. Von nun an ging's bergauf! Nach einer langwierigen Ausschreibungsprozedur wurden die Aufträge vergeben. Ein St. Johanner Architektenteam wurde mit Planung und Ausführung betraut, die Fa. Schulz/Madress bekam den Auftrag für die Regallieferung und Buchhändler Hannes Hofinger erhielt den Auftrag zur Lieferung der geplanten 8 000 Medien.

Am 24. April war es so weit. Landesrätin Beate Palfrader, Bürgermeister Josef Grandner und Christina Repolust eröffneten die Bibliothek, das Buffet war auch nicht von schlechten Eltern und dass die Mediathek

▶ Die Mediathek in St. Johann bietet ihren NutzerInnen bereits 8 000 Medien

durchwegs in den höchsten Tönen bejubelt wurde, das versteht sich von selbst.

Nun haben wir – ich hoffe: vorerst – 8 000

Medien, darunter viele Hörbücher und DVDs und hatten nach zwei Wochen bereits 280 JahreskartenabonentInnen.

www.mediathek6380.at

Hannes Hofinger

Öffentliche Bibliothek Götzis

Götzis hat seit Anfang März 2009 eine neue Gemeindebibliothek. Die Gemeinde beauftragte – im Sinne der Bündelung der Synergien – die Volkshochschule (VHS) Götzis mit der Führung der neuen Bibliothek, die am Josefitag 2009 unter großer öffentlicher Beteiligung eingeweiht und eröffnet wurde.

VHS-Obmann Wolfgang Türtscher begrüßte die Gäste und dankte der Vorarlberger Arbeiterkammer dafür, dass sie von

1963 bis 2008 in Götzis eine Bibliothek geführt hatte, Dekan Toni Oberhauser nahm die Segnung der neuen Räumlichkeiten vor. Landtagsvizepräsidentin Gabriele Nussbaumer gratulierte im Namen des Landes Vorarlberg und betonte die Rolle der neuen Bibliothek als eine der Pilotbibliotheken von okay. zusammen leben (Projektstelle für Zuwanderung und Integration) im Rahmen des EU-Projektes „Libraries for All“/„Bibliotheken für alle“. Bürgermeister LAbg Werner Huber freute sich über die außerordentlich einladenden Räumlichkeiten und wünschte den neuen Bibliothekarinnen Michaela Hermann und Andrea Etlinger, die bis vor Kurzem in einer Götzner Buchhandlung beschäftigt waren, alles Gute. Stefan Fischnaller, Geschäftsführer der VHS Götzis und Obmann der Vorarlberger Volkshochschulen, betonte schließlich die Gemeinsamkeiten zwischen Volkshochschulen und Bibliotheken und versprach vielfältige Kooperationsmaßnahmen mit Kultur-, Bildungs- und Integrationsinitiativen. Bedankt wurden die verdienstvollen Bibliothekarinnen der AK-Bibliothek Götzis, Edeltraud Bell und Siegelinde Gassner.

Die beiden neuen Bibliothekarinnen freuten sich bereits in den ersten Tagen über zahlreiche BesucherInnen, die die Gelegenheit nutzten, sich am neuen Standort umzusehen und Bücher auszuleihen.

Stefan Fischnaller

▶ Zahlreiche Eröffnungsgäste genossen das ansprechende Ambiente der neuen Bibliothek



FOTO: Z.N.V.G.